

Exegesis de gálatas 3:1,4:6

Teología del Pacto 2012

Luis Roberto Soto Soto

Profesor:

Marvin José Argumedo

MIAMI INTERNATIONAL SEMINARY ONLINE

Nivel: Maestría

Junio 2012

Índice

- Introducción
- Comparación Bíblica
- Antecedentes
- Propósito
- Destinatario de la carta
- Transfondo histórico
- Contexto sociológico
- Autor de la carta a los Gálatas
- Contexto vital
- El Evangelio del Nuevo Pacto
- La libertad del nuevo pacto y la esclavitud de pacto de la Ley
- Conclusión

EXEGESIS DE GÁLATAS 3:1

Introducción

Desde los primeros días de su ministerio, el apóstol Pablo se preocupa de explicar la salvación en Cristo. Sobre todo mostrándoles el pacto de la gracia por la Justificación por fe y no por las obras de la Ley. En estos versos de el libro de Gálatas, considerado por muchos como su primera epístola, Pablo nos da una de las explicaciones más claras de que la salvación es por gracia solamente, a través de la fe solamente por Cristo solamente. Para así Corregir la mentalidad de los hermanos. Es relativamente fácil de determinar por qué Gálatas fue escrito originalmente. El pasaje nos informa de que las iglesias de Galacia se convertían en un "evangelio diferente" en la ausencia de Pablo, y que necesitaban corrección (Gálatas 3:1). Ellos fueron el abandono de la "gracia de Cristo," lo que indica un movimiento de abrazar algo más que el don de la justicia perfecta de Jesús como fundamento de la salvación. La gravedad de la situación impulsa a Pablo a utilizar un lenguaje directo e incluso agresivo; la argumentación de las ideas es igualmente apologética y frontal. Estos versos son una transición hacia el enfoque del problema y, solución principal de los gálatas. El apóstol empieza sus argumentos contra "las obras de la ley". En esta oportunidad Pablo introduce su premisa que la santificación por la ley contradice la justificación por fe. Lo primero que trata es la experiencia, es decir, lo que los gálatas mismos empezaron a experimentar cuando por la gracia de Dios aceptaron a Jesucristo como su Señor y Salvador. El afirma, ¡Oh gálatas insensatos! ¿Quién os ha hechizado a vosotros, ante cuyos ojos Jesús fue exhibido como el mediador del nuevo pacto en el cual por ellos su sangre había sido derramada, poniendo su confianza en este perfecto pacto en Cristo y no en sus obras para ser parte de este pacto. Es tan importante el valor de este libro que Martín Lutero dijo, "el pequeño libro de los Gálatas es mi carta; He dedicado mi vida a el; este libro es mi esposa." A esta se le conoce como La Carta Magna de la Iglesia.

✓ Comparación Bíblica

Gál 3:1 ¡Ay, gálatas, qué tontos son ustedes! ¡Hasta parece que estuvieran embrujados! Yo mismo les di una explicación clara de cómo murió Jesucristo en la cruz.

Gál 4:6 Ahora, como ustedes son sus hijos, Dios ha enviado el Espíritu de su Hijo a vivir en ustedes. Por eso, cuando oramos a Dios, el Espíritu nos permite llamarlo: "Papá, querido Papá".

Gálatas 3:1

NVI "¡Gálatas torpes!"

LBLA "¡Oh, gálatas insensatos!"

DHH "¡Oh gálatas insensatos!"

JB "¡Oh insensatos gálatas!"

Este es el término "mente" [nous] con el ALFA PRIVATIVO, el cuál es traducido como "insensato," Pablo enfatiza acertadamente que ellos no habían pensado en las implicaciones de las enseñanzas falsas de los Judaizadores (ver 1:6). Como siempre, ¡estos falsos maestros debieron de haber sido fuertes, talentosos y con personalidades lógicas! "¿quién os fascinó" El uso de el PRONOMBRE SINGULAR "quién" puede ser un método de señalar un falso maestro primario a quién Pablo se refería (ver 5:7,10). Pero esto sería leer mucho dentro de este mismo contexto desde que el PLURAL es utilizado en 5:12. "Fascinó" es más o menos una metáfora para una confusión mental, sin embargo, algunos estudiosos ven que en este contexto es como una alusión al AT "al ojo malvado," (ver Deuteronomio 15:9; 28:54; Proverbios 23:6; Mateo 20:15; Marcos 7:22). "ante cuyos ojos Jesucristo fue ya presentado" El papiro Griego Koine encontrado en Egipto (ver Moulton and Milligan, El Vocabulario del Testamento Griego) nos muestra que "presentado" significa "presentar vistosamente" o un anuncio legal oficial enviado públicamente. Esta metáfora utilizada por las enseñanzas y predicaciones de Pablo claramente de la persona y el trabajo de Jesucristo. Evidentemente las iglesias de Gálatas estaban convirtiéndose a las enseñanzas del Pablo sobre el legalismo Judío. "como crucificado" "Crucificado" es un PARTICIPIO PASIVO PERFECTO (ver Mateo 28:5; Marcos 16:6; I Corintios 1:23; 2:2) implicando que Jesús permanecía siendo el crucificado. Este puede ser el título "el crucificado" (por ejemplo, Mateo 28:5; Marcos 16:6; y I Corintios 1:23 tienen el artículo). Cuando lo vemos a I, I tenía las marcas de Su crucifixión.

Gálatas 4:6

4:6 “Y por cuanto sois hijos, Dios envió a vuestros corazones el Espíritu de su Hijo” Similarmente en Romanos 8:14-17, Pablo reiteraba el acto de gracia de Dios en mandar a Su Hijo y Su Espíritu. El significado exacto de la frase Griega no es claro. ¿Es el Espíritu la evidencia o el resultado de la condición de hijo? “A través de Su Hijo nosotros fuimos hechos hijos” es el lema de Gálatas 2:15-4:31. Es interesante notar que el Espíritu era mencionado frecuentemente en el capítulo 3 en referencia a nuestros convertidos Cristianos (ver versículo 2, 5 & 14). El es ahora llamado “el Espíritu de Su Hijo.” Esto nos muestra dos trabajos del Espíritu: (1) buscar el apoyo a Cristo; y (2) formar Cristo en nosotros (ver Juan 16:7-15). El ministerio del Hijo y el Espíritu ha sido siempre identificado estrechamente. “el cual clama: ¡Abba, Padre!” Esta frase contiene ambos términos en Griego y Arameo para Padre. El término Abba era la palabra Aramea para una relación íntima familiar entre un niño y su padre (ver Marcos 14:36; Romanos 8:15), muy similar para nuestro uso de “Papito.” La expresión familiar como esta, realza la relación íntima entre Jesús y el Padre. Por nuestra respuesta a la oferta de Dios en Cristo, nosotros tenemos este mismo acceso íntimo al Padre (ver Romanos 8:26-27). ¡Verdaderamente, nosotros somos hijos adoptados!

✓ Antecedentes

Este capítulo es una transición hacia el enfoque del problema y, solución principal de los gálatas: la justificación y consecuentemente la santificación se obtienen por fe. Pablo deja por sentado de una vez por todas, su derecho a hablar con autoridad apostólica, él sale del ambiente de la corte para trasladarse a un ambiente escolar, el beth midrash o dzetema . En los versos siguientes Pablo presentará las “pruebas externas” de su argumentación (las citas del A.T.)Gal 3:1-5 el apóstol empieza sus argumentos contra “las obras de la ley”. En esta oportunidad Pablo introduce su premisa que la santificación por la ley contradice la justificación por fe.

✓ Propósito

Estas iglesias fueron establecidas y confirmadas por Pablo y Bernabé, pero después entraron los judaizantes para perturbar a los discípulos y pervertir el evangelio puro (1:6-7). La palabra judaizar aparece en 2:14, y se refiere al esfuerzo de imponer la ley de Moisés (especialmente la circuncisión) sobre los hermanos gentiles para que, aparte de ser cristianos, también llegaran a ser judíos. Los judaizantes decían que los cristianos gentiles tenían que hacer lo mismo. Lo que esto significa es que los gentiles tenían que seguir convirtiéndose

en judíos si esperaban recibir las bendiciones de Dios. Sin dudas les decían que Dios llamó a Abraham y le prometió que por medio de su simiente (los judíos) las naciones del mundo (los gentiles) serían bendecidas. Les decían que todas las promesas del Antiguo Testamento eran para los descendientes de Abraham, que les esperaba un futuro glorioso, pero que no había promesas para los gentiles aparte de los judíos. Entonces ¿cómo podían esperar las bendiciones de Dios si no llegaban a ser judíos? El pueblo no había entendido lo que era en nuevo pacto y se mantenían en el Pacto Sinaitico - Éxodo 34:28 (Con el Pueblo de Israel y su descendencia). Es de suma importancia entender el nuevo pacto ya que la teología del pacto Se consideran solo dos pactos mayores o centrales en el trato de Dios con el hombre. El "Antiguo Pacto" (Sinaitico) y al "Nuevo Pacto"(Cruz). Este Nuevo pacto se considera un Pacto completamente distinto al Viejo con distintas leyes y promesas. De esta manera se separa los creyentes antes de la cruz de los creyentes después de la cruz. A Diferencia de los gálatas que se mantenían sin entender el nuevo pacto quedándose en el Pacto Sinaitico Este es el Antiguo Pacto. Dios establece un Pacto (la Ley) con la nación de Israel, este pacto encierra una serie de leyes y requisitos que debían ser cumplidos por el pueblo de Israel para mantener su posición de bendecidos delante de Dios. Un sistema de sacrificio de animales y expiaciones anuales fue instituido como manera para expiar los pecados del pueblo. La ley nunca pudo limpiar a ninguno de sus pecados y nunca nadie pudo guardar la ley de Dios. Este pacto tenía la sombra o los tipos de la realidad que sería en Jesús. Cristo fue el sacrificio perfecto y el único que pudo guardar perfectamente la ley. En el Nuevo Pacto (Gracia) se cumple esta promesa de bendición. De esta manera el Apóstol Pablo les habla de forma muy fuerte ya que dejaron ha un lado el nuevo pacto en el cual Pablo les había instruido volviendo a el pacto sinaitico. Sin lugar a dudas la propaganda de los judaizantes era poderosa porque logró engañar a los gálatas como si tuviera la fuerza de los hechiceros (3:1). La enseñanza de los judaizantes era otro evangelio, un evangelio pervertido, que pretendía echar a un lado la eficacia de la sangre de Cristo. A través de la carta Pablo les presenta el evangelio como el cumplimiento de la promesa a Abraham y de Moisés. Mostrándoles como el Pacto eterno se había cumplido en Cristo consumado.

✓ **Destinatarios de la carta**

El Apóstol Pablo dirige esta carta, precisamente a las iglesias de Galacia. Pablo llegó a los gálatas con mucho esfuerzo y fatiga con una enfermedad que le obligó a quedarse allí más de lo previsto, fue la ocasión de una evangelización más detenida, que fue acogida con entusiasmo. Pablo dejó en Galacia una serie de comunidades florecientes ya bien encaminadas. En su tercer viaje misionero (Hechos 18:23), Pablo pudo comprobar que las comunidades de Galacia perseveraban en su camino de fe. Luego se produjeron muchos inconvenientes muy serios, se infiltraron en las iglesias de Galacia los llamados "judaizantes". Resulta difícil reconstruir con precisión histórica su identidad: debía tratarse de judeo-cristianos que sostenían la necesidad

de la ley y de todo el contexto judío, empezando por la circuncisión, para ser verdaderos cristianos. Por el contrario, Pablo, que les había indicado, lo mismo que a los demás paganos, el camino directo hacia Cristo sin los rodeos judíos, habría engañado a los gálatas. Pablo reaccionó con celo y pasión y escribió la carta a los gálatas que ha llegado a nosotros. No hay dudas serias ni sobre la autenticidad de la carta ni sobre su integridad. La fecha probable de composición es a mediados de los años cincuenta, si Pablo escribió esta carta desde Éfeso; o bien a comienzos del año aproximadamente la carta se escribió al final del tercer viaje. Las cartas eran formas del apóstol hacer presencia en medio de las comunidades, donde ofrecía respuesta a las necesidades de éstas. En el caso de la carta a los Gálatas el apóstol ha usado la retórica, dando a la carta un estilo apologético-deliberativo. Con este estilo intenta persuadir a su audiencia.

✓ **Trasfondo histórico**

De acuerdo a las evidencias internas de la carta, Galacia se identifica como un lugar griego, pues por su origen gentil Pablo insiste en que la circuncisión no es necesaria para ellos (4:8; 5:2, 6:12). Sobre el origen de estas comunidades se conoce que, “los Celtas ocuparon la región central de Asia menor a mediados del tercer siglo a. C., dirigidos por Breno. Los Gálatas ocuparon la región de Anatolia entre los años 279 a 277 A.C.”

✓ **Contexto sociológico**

Para entender el sentido de la esclavitud y libertad tanto en Galacia como de otros lugares es necesario ubicarnos en la situación socio-económica y política en que estas comunidades vivían, bajo el sistema esclavista del imperio romano. La economía en Galacia dependía más de la ganadería que de la agricultura. Treinta por ciento de los habitantes estaban sometidos a la esclavitud. Ser esclavo era tener restricciones alimenticias, explotación laboral, muertes entre otras cosas terribles. También había una significativa cantidad de hombres y mujeres libres pero sumidas en la mayor pobreza.

✓ **Autor de la carta a los Gálatas**

El autor de la carta es claramente entendido quien es, en el prefacio de la carta presenta a Pablo como el autor de la misma (1:1). Además el lenguaje y contenido de acuerdo a la academia es sin lugar a dudas de Pablo.

✓ Contexto vital

La carta a los Gálatas nos deja ver que la audiencia implícita, a la cual le escribe el apóstol Pablo, es una comunidad gentil, la cual está pasando por una crisis de identidad cristiana. Esto lo podemos ver por los conflictos que se registran a través de la lucha interna que viven estas comunidades. Hay un grupo que, aparentemente, desde fuera ha llegado a esta comunidad y que trata de poner en entredicho la validez y legitimidad del anuncio del evangelio predicado por Pablo. Esto es de gran importancia ya que según ellos con el mensajes de los judaizantes la salvación era imposible o tenían que pasar por todos las obras de la ley para ser aceptados en la fe. De esta manera los Gálatas han aceptado un evangelio distinto al del de Pablo que por otro lado predico la salvación, o justificación que es solo posible por la fe de Jesucristo manifestada en la cruz. En estas comunidades hay tensiones teológicas entre la manera como Pablo concibe el evangelio y los otros judeocristianos. Esta es una discusión fundada sobre la comprensión y vivencias del evangelio. El eje central que se mueve en esta carta es la libertad de toda esclavitud, de todo tipo, no sólo de la ley judía.

✓ El Evangelio del Nuevo Pacto

Hay un solo evangelio, hay sólo un mensaje que Dios trae al hombre tocante al estado de pecado y condenación en que éste vive así como la provisión misericordiosa de Dios mediante la sangre de Cristo sobre la cual estableció el nuevo pacto, fundamento único del evangelio de la gracia de Dios en Cristo, llamado también en el Nuevo Testamento, "la ley de Cristo" (Gálatas 6:2). El estudiante cuidadoso, humilde y sujetado a las Escrituras notará que Pablo en nada está sugiriendo que estos creyentes se hayan "ido al mundo" o a vivir en los placeres de la carne. Esa es la interpretación que algunos grupos evangélicos quieren imprimirle no sólo a estos versos sino a la epístola completa. De manera que esquivan el mensaje central de la carta; dejando de ver que la amenaza sobre los gálatas, contra la cual escribía el apóstol, era la de los judaizantes sobre la de incorporar al evangelio de Cristo la ley de Cristo elementos de la ya caducada ley del pacto antiguo, la ley del Sinaí, los diez mandamientos. Es decir, la amenaza principal, insidiosa no era el pecado que en la carne del creyente siempre se manifiesta de una manera u otra, claro que no. Era, más bien, la perversión del único y verdadero evangelio que resulta de la inclusión de lo mosaico con el evangelio del nuevo pacto en Cristo. A esto Pablo se refiere, ni más ni menos, a lo que es el tema central de esta carta, a saber: la deserción de ellos del pleno evangelio de la gracia de Dios en Cristo que trajo el nuevo pacto para regresar, aunque en varias cosas nada más, a la ley mosaica, al pacto antiguo al cual Cristo le dio fin mediante su muerte. El evangelio del nuevo pacto es tal que cualquier esfuerzo por agregarle lo más mínimo de los requerimientos antiguos del viejo pacto (los que en su tiempo de vigencia fueron totalmente legítimos) lo contamina y altera de tal modo que viene a ser un evangelio diferente, un evangelio que no es evangelio,

algo que merece la más enérgica maldición y repudio de parte de Dios. Enseñar y así requerir de los cristianos su obediente sumisión que los diez mandamientos son parte del evangelio de Cristo del nuevo pacto es desmentir las Escrituras. Nada tiene que ver con el hecho de que Dios los haya dado a Moisés y al pueblo, siendo en su tiempo legítimas exigencias de parte de Dios a su pueblo. Enseñar y requerir de los cristianos la observación del sábado -¡aunque sea en el domingo!- bajo la premisa de que el sábado y las demás leyes del decálogo son de duración eterna, es faltarle al testimonio bíblico sobre el particular; es desmentir la Palabra de Cristo y de sus apóstoles; es querer saber más que Dios; es levantar un dios falso, a saber, "un evangelio diferente". Ya que Cristo es el cumplimiento de lo que representaba el pacto antiguo, el que tenía de propósito llevarnos a Cristo como un ayo al ver nuestra imposibilidad al poder cumplirlo. Pablo estaba "asombrado", maravillado de que estos hijitos espirituales hubiesen caído tan rápidamente en el error de los judaizantes, ese "legalismo" esto es lo que surge cuando se impone como legítima ley sobre el alma aquella que nació en el Sinaí en lugar de la que fue implantada mediante sangre en la cruz de Cristo. Si no despierta a tiempo quien así es enseñado, se hallará en el mismo grave problema y peligro de los gálatas: a punto de cambiar la gracia de Dios en Cristo por una justicia y santificación que pretenderá hacerle crecer en la gracia cuando todo lo que hará será robarle el gozo de la salvación, además de sacarle del fundamento de la ley de Cristo para llevarle a la ley de Moisés que sólo puede condenar y hacer crecer el pecado. Así llegará a ser un seguidor de "un evangelio diferente", un supuesto "evangelio de ley antigua" que sólo puede condenar. Muy diferente al mensaje de Pablo. Miremos como fue el evangelio que Pablo les predicó cuando estuvo por esas regiones. El jamás predicó un "evangelio de la ley"; sólo el evangelio de gracia, de Dios y de Cristo. Pablo no cambiaba su mensaje según el lugar en donde estaba; su mensaje dependía de la revelación dada a él por el mismo Señor Jesucristo. Por tanto, estuviera donde estuviera, escribiera a quien escribiera, su mensaje siempre sería el mismo. A los corintios él escribió un excelente y breve resumen del evangelio, a saber: "Porque en primer lugar os transmití lo que asimismo recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; y que fue sepultado y que resucitó al tercer día conforme a las Escrituras" (1 Corintios 15:3,4). De manera que Pablo se le llamo el fiel mensajero de este evangelio, Dios lo "capacitó como ministro de un nuevo pacto, no de la letra, sino del espíritu; porque la letra mata, pero el espíritu vivifica" (2 Corintios 3:6).

✓ **La libertad del nuevo pacto y la esclavitud de pacto de la Ley.**

Para Pablo la libertad en Cristo supera el asunto de raza, se afirma la justicia social, y supera la discriminación sexual, resultado de la nueva creación en Cristo. Por esto Lo primero que trata en Gálatas 3:1 es la experiencia, es decir, lo que los gálatas mismos empezaron a experimentar cuando por la gracia de Dios aceptaron a Jesucristo como su Señor y Salvador. El afirma, ¡Oh gálatas insensatos! ¿quién os ha hechizado

a vosotros, ante cuyos ojos Jesús fue exhibido públicamente como crucificado? Un estudio de la palabra "insensato" o "necio" en Lc.24:25; Ro. 1:14; 1 Ti. 6:9 y también en Tit. 3:3, dejará en claro que la palabra en el original señala tanto a una actitud del corazón como a una cualidad de la mente. Pero no se refiere a la brusquedad sino al descuido pecaminoso de no usar la mente o la capacidad mental para sacar el mejor provecho. Al prestar oído a los argumentos de los legalistas, los gálatas no fueron lerdos sino irreflexivos, no fueron ignorantes sino insensatos, no fueron estúpidos sino necios. ¿Y no es necio el que permuta la verdad de Dios por la mentira de Satanás, la paz por la intranquilidad, la certeza por la duda, el gozo por el temor, y la libertad por la esclavitud? La justicia de Dios no procede de la ley, sino de la fe en Jesucristo. La Justicia de Dios es para todos judíos y no judíos, son bendecidos por Dios de acuerdo a la promesa hecha a Abraham, la cual se cumple en Jesucristo. Por el Espíritu son llamados hijos e hijas y llaman a Dios padre. Son hijos de la mujer libre, según la alegoría de Agar y Sara. El tema de la esclavitud y libertad dentro de la teología paulina está vinculado con el tema de la promesa, por eso es traído este tema el cual nos ayudará a entender el sentido de esclavitud y libertad. Este tema se inicia en el 4:1, aunque ya Pablo lo trata desde el capítulo 3. La idea central es que el cristiano es libre porque es hijo y heredero. En su interpretación Pablo sigue el estilo rabino de su tiempo. El mismo advierte que está componiendo una alegoría y por lo tanto invita a descubrir detrás de las letras del texto un sentido más profundo. Se trata de demostrar que para ser heredero de la promesa no basta ser hijo de Abraham. Hay que ser hijo como Isaac, es decir de Sara la esposa libre y no como Ismael que es hijo de la esclava. Ser hijo de la promesa es lo mismo que ser nacido del Espíritu (4:23; 4: 29). Y como los cristianos han nacido del Espíritu ellos son los verdaderos hijos de Abraham, el verdadero pueblo de Dios, el Israel de Dios (6:16). Para llegar a esta conclusión Pablo hace una exégesis judía entrelazando textos (Gn. 16:15; 17:16; 21: 9-10; Is. 54 y Sal. 87). En virtud de esta exégesis se establece una relación entre Agar que era esclava, el monte de Sinaí donde se promulgó la ley "Jerusalén de la ley". Hay sin embargo otra Jerusalén la que el profeta ha visto privada de hijos como Sara, pero a la que Dios anuncia una gran descendencia (Is. 54). Es la Jerusalén de la libertad; sus hijos como los de Sara serán libres de la ley. Esta es nuestra madre dice Pablo, cuyos hijos son libres. Con esto responde a los judaizantes. Así como el heredero menor de edad (4:1) estaba sometido a unos esclavos, así lo estuvimos nosotros, Cristo se sometió a la ley para redimirnos de condenación y ahora somos libres (4: 1-11; 4:21-5:1). La ley no entiende de fe (3:12) ni de promesa, pero tampoco va contra ella, de algún modo conduce a ella (3:18-21). Con esto Pablo subraya que la libertad no es de dar rienda suelta a las pasiones, sino esclavitud por amor, porque cumpliendo el precepto del amor se cumple la ley. Dar rienda suelta a las pasiones es esclavitud, esta fuerza se llama carne la cual es contraria a la libertad. La carne incluye todo apasionamiento humano. Cuando la persona se revela contra Dios, Pablo lo designa con el término carne. En algunos textos carne significa ser humano (Ga 1:16). En otra parte lo trata como un poder que arrastra al ser humano en acciones en contra de su voluntad (5:15). En este sentido dice Pablo no abusen de la libertad, pues ello da oportunidad a la carne de

conducirlos por tendencias al Espíritu. La única fuerza que puede hacer fuerte al creyente es el Espíritu, pues a diferencia de la ley está en nuestros corazones (5.16-26). Ahora el nuevo creyente se encuentra con que, como el amanecer llega a una ciudad oscura, y con ella, ya sea delante o detrás de usted no podría decir vino el Espíritu. Y sintió ganas de llorar en tu corazón: "¡Abbá, Padre!" (Gálatas 4:6), y, "Jesús es el Señor!" (1 Corintios 12:3). Lo has hecho ninguna obra. La Palabra de Dios, más cortante que toda espada de dos filos" (Hebreos 4:12), corto todas sus defensas y dejó al descubierto su necesidad y la provisión de Dios. "La luz del evangelio de la gloria de Cristo llevó a cabo la oscuridad de la incredulidad. Se encontró a sí mismo como indefenso como un niño pequeño, pero seguro totalmente en el amor de Jesús. Había llegado a usted en su Palabra, la Palabra había producido la fe, murió el viejo hombre de la rebelión, y el Espíritu de Cristo se instaló en su corazón. Gálatas, usted no recibió el Espíritu, que los llevó a ser cristianos, trabajando por Dios. Ha recibido el Espíritu por que Dios trabajó para usted. En Santiago 1:18 dice: Por su propia voluntad nos hizo nacer por la palabra de verda. Este es el espíritu que ahora pablo explica en Gal 4:6 el cual nos salvo y ahora nos hace clamar a nuestro padre. El pacto ahora cumpliéndose poniendo su espíritu en nuestros corazones. Eze 36:26 Os daré corazón nuevo, y pondré espíritu nuevo dentro de vosotros; y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un corazón de carne. Este es el nuevo pacto aboliendo el antiguo el cual los judaizantes querían continuar practicando para agradar a Dios. Por eso es importante que consideremos la evidencia del Espíritu en la vida cristiana, a saber, la certeza profunda de que Dios es nuestro Padre y nosotros somos sus hijos. Gálatas 4:6 dice: "Y por cuanto sois hijos, Dios envió el Espíritu de su Hijo en nuestros corazones clama: ¡Abbá, Padre!" Cuando nuestro corazón está habilitado para clamar sinceramente a Dios como su Padre amoroso, es evidencia de que el Espíritu de filiación está en ti. Decía Charles Spurgeon: Que Dios establezca un pacto de gracia con nosotros es una bienaventuranza tan grande, que espero que cada uno de los que están aquí presentes diga en su corazón: "¡Oh, que el Señor estableciera un pacto conmigo!" Si ustedes están bajo el pacto de gracia, la señal de los que están bajo el pacto está en ustedes, y el sagrado carácter de los que están en el pacto será manifestado en ustedes. Bendigan y magnifiquen a su Dios del pacto. Tomen la copa del pacto, e invoquen Su nombre. Argumenten las promesas del pacto, y reciban todo lo que necesitan.

Conclusión

El poder comprender en estos versos de Gálatas la importancia de clarificar el nuevo pacto y el antiguo pacto y lo que representa este en la vida del cristiano. La ley de Moisés no es mala en sí, porque fue dada por Dios, pero en Cristo la ley de Moisés ha sido realizada y cumplida. Ahora, por ser justificado por fe en Cristo, el creyente es libre para arrepentirse de la transgresión de la Ley y vivir por el Espíritu Santo en cumplimiento de la voluntad de Dios. Al poder analizar estos versos del libro de Galas 3:1 y Galatas 4:6 queda clarísimo que el nuevo pacto no está escrito con tinta sino con el Espíritu del Dios vivo en tablas de carne del corazón (II Corintios 3:3). Esto tenía que quedar claro en el corazón y la vida de la iglesia de los Gálatas. Entendiendo que Bajo el viejo pacto de la ley Dios exigía justicia y rectitud del ser humano. Bajo el nuevo pacto de la gracia Dios imparte justicia y rectitud al hombre a través de la obra cumplida por Jesús (Romanos 4:54). Bajo el viejo pacto de la ley Dios visitará tus pecados hasta la tercera y cuarta generación (Éxodo 20:5). Bajo el nuevo pacto de la gracia Dios no se acordará nunca más de tus pecados. (Hebreos 8:12 10:17). Bajo el viejo pacto de la ley los hijos de Israel recibían bendición solo si obedecían a la perfección los mandamientos de Dios, en lo exterior y lo interior (Deuteronomio 28:13-14). Bajo el nuevo pacto de la gracia Los creyentes no tienen que depender de sus propios esfuerzos para recibir las bendiciones de Dios porque Jesús cumplió con cada uno de los requisitos de la ley, por ellos (Colosenses 2:14). Bajo el viejo pacto de la ley Depender del propio esfuerzo produce cambios de conducta sin transformación del corazón. Bajo el nuevo pacto de la gracia Contemplar el amor de Jesús y su obra cumplida produce una transformación interior que da como resultado buenas obras motivadas por el amor de Dios (2 Corintios 3:18). Bajo el viejo pacto de la ley Los sacrificios con sangre de animales cubrían los pecados de los hijos de Israel durante solo un año y el proceso debía repetirse cada año (Hebreos 10:3). Bajo el nuevo pacto de la gracia La sangre de Jesús ha quitado los pecados pasados, presentes y, futuros de los que creen en Él, completa y perfectamente, de una sola vez y para siempre (Hebreos 10:11-12). Bajo el viejo pacto de la ley La obediencia a la ley no podía darles a los hijos de Israel poder para dejar de pecar, y en efecto, no se los daba. La ley no tiene poder para hacer que nadie pueda ser santo, justo y bueno. Bajo el nuevo pacto de la gracia El pecado no tiene dominio sobre los creyentes (Romanos 6:14) porque el poder de Jesús para vencer la tentación obra cuando los creyentes son conscientes de que son hechos justos en Cristo, aparte de sus obras (Romanos 4:6). Bajo el viejo pacto de la ley Se les robaba a los hijos de Israel su confianza en la bondad de Dios porque siempre estaban mirándose a sí mismos para ver si obraban bien o mal (es decir estaban conscientes de sí mismos). Bajo el nuevo pacto de la gracia los creyentes pueden tener enorme confianza y seguridad en Cristo porque miran a Jesús y no centran la mirada en sí mismos (es decir, son conscientes de Cristo). Bajo el viejo pacto de la ley Los hijos de Israel no podían tener una relación íntima con Dios porque su falta de justicia y rectitud interponía distancia entre ellos y Dios. Bajo el nuevo pacto de la gracia Los creyentes pueden disfrutar de una relación íntima con Dios como Padre suyo porque son hechos justos por la fe en Jesús (2 Corintios 5:17; Romanos

5:7- 9; Hebreos 10:10). Bajo el viejo pacto de la ley Los hijos de Israel no podían ingresar en el Lugar Santísimo (donde estaba la presencia de Dios) Solamente podía entrar el sumo sacerdote, y nada más que una vez al año, el Día del perdón o la propiciación (Levítico 16:2,14). Bajo el nuevo pacto de la gracia Los creyentes no solo pueden entrar en la santa presencia de Dios, sino también pueden acudir con confianza a su trono de gracia para encontrar misericordia y favor en tiempos de necesidad, gracias a la perfecta propiciación y perdón de Jesús (Hebreos 4:16). Bajo el viejo pacto de la ley Los hijos de Israel estaban bajo el ministerio de la muerte (2Corintios 3:7). Bajo el nuevo pacto de la gracia Los creyentes están bajo el ministerio de la abundante vida de Cristo (2 Corintios 3:6; Juan 10:10). Los Gálatas escucharon esta falsa enseñanza y empezaron a circuncidar a los cristianos gentiles. Debido a que ellos empezaron a escuchar a hombres y no a Dios, la desobediencia imperó en ellos, para seguir un mensaje de gracia más obras. Fue para enderezar, encausar o encaminar a aquellos Gálatas confundidos, que Pablo movido por el Espíritu Santo deletreó claramente en esta carta, la diferencia entre El Verdadero Evangelio de gracia y los falsos evangelios. Dios por medio de Pablo, directamente advirtió que aquellos que atentaban ser justificados por la ley, han de hecho caído de la gracia. Vacíos sois de Cristo los que por la ley os justificáis; de la gracia habéis caído. Gálatas 5:4 Mientras mas estudiamos esta epístola, rápidamente podremos ver el alarmante porcentaje de iglesias y congregaciones en estos días finales, que acrecentadamente predicán evangelios de gracia mas obras, práctica que Dios aquí fuertemente denuncia y cataloga como un evangelio falso. Oramos que por la gracia de Dios, como resultado de este estudio; podamos. Estará mejor equipado a protegernos y también a sus amados de ser engañados por otros evangelios y que Dios le permita ver que El Verdadero Evangelio se encuentra solamente en la perfecta obra de Cristo en su nuevo pacto. Dios por medio del apóstol declara, que cualquier otro evangelio; verdaderamente no es un evangelio: "No que hay otro, sino que hay algunos que os inquietan, y quieren pervertir el evangelio de Cristo." Gálatas 1:7

Bibliografía

Barton, G. A., "The Exegesis in Galatians 4:19 and Its Bearing on the Date of the Epistle", JBL, 33 (1914), pp. 118–126.

Berkhof, L., New Testament Introduction, Grand Rapids, 1916.

Berkhof, L., Brief aan de Galatiërs, Hoofdstuk 3. Notas para la clase sobre Gálatas 3, dada en el Seminario Calvino, Grand Rapids en en año lectivo 1925–1926.

R G. Hendriksen. Contenido: una amplia introducción a la epístola y una exégesis de todo el tercer capítulo.

Calvino, Juan, Commentarius in Epistolam Pauli Ad Galatas (Corpus Reformationum, Vol. LXXX), Brunsvigae, 1895; trad. ing. (Calvin's Commentaries), Grand Rapids, 1948.

McDonald, Margaret. Las Comunidades Paulinas. Salamanca: Sígueme, 1994.

Lez Ruiz J.M., Epístola de San Pablo a los gálatas, Madrid, 1971

Gerhard, Schneider. El Nuevo Testamento y su mensaje: Carta a los Gálatas. Barcelona: Herder, sf.

Galatians. A commentary on Paul's letter to the churches in Galatia, Fortress, Philadelphia, 1979.

Prince Joseph, Favor inmerecido, Casa Creacion (March 8, 2010)368 pag

<http://www.iclnet.org/pub/resources/text/wittenberg/luther/gal/web/gal-inx.html>.

http://www.vidaeterna.org/esp/ensayos/disip_pacto.htm

